

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Berdasarkan analisis yang dilakukan terhadap hasil penelitian analisis isi, secara umum terungkap rumusan kesimpulan sebagai berikut:

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dari Animasi Riko *The Series* episode 01-25, ditemukan tokoh yang mengucapkan kalimat thayyibah (salam, basmallah, hamdallah, insya allah, subhanallah dan masya allah) mengerjakan ibadah sehari-hari (Shalat dan membaca Al-Qur'an), menjaga kebersihan diri dan lingkungan, menunjukkan rasa peduli terhadap lingkungan sosial, memberikan bantuan kepada orang lain, mengucapkan terimakasih atas bantuan yang telah diterimanya, mengakui kesalahan dengan meminta maaf, membereskan benda yang telah digunakan, berbicara dengan jujur, dan mengerti dengan perbuatan yang boleh dan tidak boleh dilakukan. Selain itu, hasil analisis dari Animasi Riko *The Series* episode 01-25, terdapat nilai agama dan moral anak usia dini yang mendominasi yaitu mengucapkan kalimat thayyibah (salam, basmallah, hamdallah, insya allah, subhanallah dan masya allah) yang terdapat pada setiap episode penayangannya.

5.2 Implikasi

Penelitian yang dilakukan terhadap Animasi Riko *The Series* ini berimplikasi terhadap kegiatan belajar mengajar anak usia dini dalam mengembangkan aspek nilai agama dan moral, dengan perkembangan teknologi saat ini yang semakin canggih para pendidik dan orang tua harus mampu memanfaatkannya sebagai bahan ajar, salah satu bahan ajar yang dapat dimanfaatkan dengan teknologi tersebut yaitu serial animasi.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian, kesimpulan dan implikasi, berikut ini akan dikemukakan beberapa rekomendasi:

5.1.1 Bagi Guru

Bagi guru yang akan menggunakan media pembelajaran melalui tayangan animasi, sebaiknya menggunakan lapto yang disambungkan pada LCD *Projector* untuk memutar video dengan format *soft file*. Disarankan menggunakan *speaker* agar suara yang ada pada video dapat terdengar jelas. Setelah selesai melihat tayangan, disarankan untuk melakukan tanya jawab kepada anak agar pembelajaran yang dilakukan berkesan pada anak.

5.1.2 Bagi Orang Tua

Orang tua disarankan untuk dapat menggunakan video animasi ini menjadi salah satu media yang layak untuk ditonton dalam menenalkan tentang nilai agama dan moral kepada anak. pada saat penayangan, diharapkan untuk selalu didampingi dan dibimbing oleh orang tua.

5.1.3 Bagi Peneliti Selanjutnya

Pada dasarnya penelitian yang dilakukan pada tayangan Animasi Riko *The Series* hanya mengangkat satu indikator dalam Peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan No. 146 Tahun 2014 Tetang Kurikulum 2013 Pendidikan Anak Usia Dini yaitu Perkembangan Nilai Agama dan Moral Anak Usia Dini. Penelitian selanjutnya harus dilakukan, karena masih banyak keterbatasan dan kekurangan dalam penelitian ini. Selain itu, masih banyak juga indikator yang belum dilakukan misalnya indikator perkembangan kognitif dan perkembangan sosial emosi sehingga diharapkan akan menghasilkan penelitian yang mampu memberikan rekomendasi salah satu media animasi untuk menstimulasi dan mengembangkan aspek perkembangan pada anak usia dini.